
 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

1 

 
Обзор по материалам СМИ 

января 2013 г. 
 

Оглавление 
1. СМИ о Таймыре: 

• На Таймыре появилась комиссия по защите традиционного образа жизни коренных 
малочисленных народов 2 
• На Таймыре увеличился размер ежемесячного пособия на ребенка 2 

2. СМИ о городе Дудинке: 
• Глава Дудинки выступил перед полицейскими Таймыра 2 

3. СМИ о ЕМО «город Норильск»: 
• Норильчане определили дороги, больше всего нуждающиеся в ремонте 3 

4. СМИ о предприятиях НПР: 
• Акционеры одобрили уменьшение уставного капитала "Норильского никеля" 3 

5. СМИ о Красноярском крае и СФО: 
• В Красноярском крае значительнее всего растут цены на еду 3 
• Назначен новый глава администрации Эвенкии 4 
• В Красноярском крае превышен порог эпидемии гриппа 4 
• Средняя цена одного кв. метра на вторичном рынке составляет 51047 рублей 4 
• За год цены на дизельное топливо в крае выросли на 22,7 процента 5 

6. СМИ о России: 
• Минэкономразвития предлагает создать новый фонд — развития инфраструктурных 
проектов 5 
• Регионам нужно больше полномочий, считает Матвиенко 6 
• Путин потребовал уравнять зарплаты 6 
• Генпрокуратура согласилась проверить ЦИК по делу о фальсификациях 7 
• В России станет на 7 млн трудоспособных меньше 7 
• Белоусов: вероятность мирового кризиса сохраняется 8 
• Капремонты «многоэтажек» для собственников жилья cтали в три раза дороже 8 
• Лишь 10% россиян довольны местом проживания 9 
• Доллар будет по 28 9 

7. Разное: 
• Охранное отделение Российской Федерации. Ведомство Бастрыкина превращается 
в орган в том числе и политического сыска 10 

8. Курс валют 12 
9. Прогноз погоды 12 
 
 

Администрация города Дудинки 
отдел общественных связей 

 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

2 

1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре появилась комиссия по защите традиционного образа жизни коренных 
малочисленных народов  

На Таймыре создана Межведомственная комиссия по защите исконной среды обитания 
и традиционного образа жизни коренных малочисленных народов. Соответствующий 
документ подписал глава Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района 
Красноярского края Сергей Батурин. 

Комиссия является совещательным органом и создается с целью обеспечения 
согласованных действий в решении вопросов защиты исконной среды обитания и 
традиционного образа жизни коренных малочисленных народов Севера, проживающих на 
территории муниципального района. 

Этот орган будет заниматься созданием условий для сохранения исторически 
сложившегося ареала жизнедеятельности, традиционной хозяйственной деятельности и 
традиционного образа жизни КМНС. Также участники комиссии намерены принять меры, 
чтобы исключить или свести к минимуму негативные последствия реализации экономических 
проектов в местах традиционного проживания и традиционной хозяйственной деятельности 
коренных народов. 

«Арктика-инфо» 
 

На Таймыре увеличился размер ежемесячного пособия на ребенка 
По информации Управления социальной защиты населения Администрации 

муниципального района (далее - Управление), с 01 января 2013 года вступил в силу единый 
Закон Красноярского края, регламентирующий предоставление ежемесячного пособия на 
ребенка на всей территории Красноярского края. 

Таким образом, с начала текущего года размер ежемесячного пособия на ребенка на 
Таймыре составляет 450 рублей. В повышенном размере пособие будут получать дети 
одиноких матерей; дети, у которых оба родителя – инвалиды; дети из неполных семей, в 
которых родитель – инвалид, а также дети из многодетных семей. В подобных случаях 
ежемесячное пособие на ребенка составит 630 рублей. Напомним, ежемесячное пособие 
назначается сроком на один год. 

Родителям маленьких таймырцев, которым ежемесячное пособие на ребенка назначено 
до вступления в силу настоящего Закона, сохраняется право на получение ежемесячного 
пособия на детей в новом размере до окончания срока его назначения.  

В настоящее время проходят согласования проекты Постановлений Правительства 
Красноярского края, устанавливающие перечень документов для назначения и выплаты 
пособия, а также порядок учета и исчисления величины среднедушевого дохода семьи, 
дающего право на предоставления ежемесячного пособия на ребенка. 

Как пояснили специалисты Управления, действие настоящего Закона распространяется 
на граждан Российской Федерации, иностранных граждан, лиц без гражданства, беженцев, 
имеющих постоянное место жительства на территории Красноярского края, а также 
иностранных граждан и лиц без гражданства, имеющих временное место жительства на 
территории Красноярского края и подлежащих обязательному социальному страхованию на 
случай временной нетрудоспособности, и в связи с материнством. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Глава Дудинки выступил перед полицейскими Таймыра 
30 января Глава Дудинки Алексей Дьяченко принял участие в совещании по итогам 

оперативно-служебной деятельности в 2012 году отдела МВД России по Таймырскому 
Долгано-Ненецкому району. В своём выступлении перед сотрудниками органов внутренних 
дел Таймыра он затронул вопросы обеспечения охраны порядка в местах с массовым 
пребыванием горожан, профилактики уличной преступности, соблюдения правил поведения в 
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общественных местах, рассказав о планах городских властей по организации зон 
видеонаблюдения на территории Дудинки. Глава города подчеркнул, что уровень 
взаимодействия органов местного самоуправления Дудинки со службами правопорядка в 
настоящее время достаточно высок. Подтверждение тому – решение  многих вопросов в 
оперативном режиме. Так, Алексей Дьяченко проинформировал руководство отдела полиции 
о готовности Администрации Дудинки обеспечить участкового уполномоченного полиции в 
посёлке Потапово жилым и служебным помещениями. В свою очередь, в ходе совещания 
начальник отдела МВД Александр Будяев поручил соответствующим службам отдела с 1 
марта текущего года организовать деятельность участкового уполномоченного в Потапово на 
постоянной основе. 

АСДГ 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Норильчане определили дороги, больше всего нуждающиеся в ремонте  
Подведены итоги опроса «Ремонт улично-дорожной сети муниципального образования 

город Норильск». Опрос проходил на официальном сайте города и сайте газеты «Заполярная 
правда» с 14 по 27 января. Всего в нем приняли участие 482 человека.  

По мнению горожан, в Центральном районе в ремонте наиболее нуждаются дороги улиц 
Талнахской, Комсомольской, Ленинградской, Бегичева и Ленинского проспекта. В Талнахе - 
это улицы Федоровского, Бауманская и Рудная. В Кайеркане - Надеждинская и Норильская 
улицы, а в Снежногорске - улица Гидростроителей. 

Кроме того, участники опроса указали на необходимость ремонта дороги от поворота на 
Оганер до жилого образования. В администрации сообщают, что пожелания норильчан будут 
учитываться при планировании дорожно-ремонтных работ. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Акционеры одобрили уменьшение уставного капитала "Норильского никеля"  
 Акционеры ГМК "Норильский никель" приняли решение о погашении 9,69% акций 

компании. Такое решение было принято 29 января на общем собрании акционеров общества. 
Согласно предварительным итогам голосования, было принято решение об уменьшении 

уставного капитала ГМК «Норильский никель» на 18 470 925 рублей до 172 156 822 рублей 
путем погашения 18 470 925 обыкновенных акций ГМК «Норильский никель» номинальной 
стоимостью один рубль каждая (9,69% уставного капитала Компании).  Эти ценные бумаги 
были приобретены ГМК в результате ликвидации компании Norilsk Nickel Investments Ltd. 

Кроме того, было принято решение о внесении изменений в Устав ГМК «Норильский 
никель», в соответствии с которыми решение по вопросу об избрании и прекращении 
полномочий генерального директора принимается единогласно всеми избранными членами 
Совета директоров. Ранее такое решение могло быть принято большинством в две трети 
голосов членов Совета директоров компании. 

ИА Пресс-Лайн 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае значительнее всего растут цены на еду 
Стоимость минимального набора продуктов питания на конец января 2013 года в 

Красноярском крае составила 3057,97 рубля на одного человека и за месяц увеличилась на 0,5%.  
По данным Красноярскстата, цены на продовольственные товары за месяц подросли на 

1,3%, а в сравнении с январем 2012 года на 9,5%. Цены на непродовольственные товары 
росли несколько меньше. Так, за год рост составил 5,4%, а в сравнением с декабрем 2012 
года на 0,2%. 
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 Рост цен на услуги, в сравнении с последним месяцем 2012 года, составил 
0,8%, а по сравнению с прошлогодним январем на 7,6%. 

Деловой квартал  
 

Назначен новый глава администрации Эвенкии 
Новым главой администрации Эвенкийского муниципального района назначен Андрей 

Черкасов, который до этого занимал должность заместителя главы администрации ЭМР по 
Байкитской группе поселений.  

Конкурс на замещение должности главы администрации Эвенкийского муниципального 
района был объявлен в декабре прошлого года. Заявки на участие в нём подали четыре 
человека, и лишь двое из них преодолели 50-балльный порог: Андрей Черкасов и Олег 
Морозов. На очередной сессии Эвенкийского районного Совета депутатов большинство 
парламентариев высказались за Андрея Черкасова, который и был назначен на вакантную 
должность. 

Андрею Черкасову 43 года, он уроженец города Ялуторовска Тюменской области. С 1972 
года Черкасов живёт и работает в Эвенкии. Последние несколько лет он был заместителем 
главы администрации ЭМР по Байкитской группе поселений, до этого избирался депутатом 
Законодательного собрания (Суглана) ЭАО третьего созыва. 

Newslab.ru  
 

В Красноярском крае превышен порог эпидемии гриппа 
По состоянию на 27 января в Красноярском крае зарегистрировано превышение 

эпидемического порога заболеваемости ОРВИ и гриппом на 15%. Показатель 
заболеваемости составил 47,5 человек на 10 тысяч населения, или 13477 случаев заражения.  

Как сообщили в пресс-службе краевого Роспотребнадзора, превышение эпидпорога 
среди населения в целом связано с ростом заболеваемости детей. У детей в возрасте до 
двух лет эпидемический порог превышен на 5,6%, среди детей 3-6 лет — почти на 23 %, 
школьников — на 16,3%. Среди взрослого населения превышения эпидемического порога 
заболеваемости ОРВИ и гриппом не регистрировалось. В целом, заболеваемость гриппом и 
ОРВИ в Красноярском крае, начиная с 21 января, увеличилась на 22,9%. 

Превышение эпидемического порога более чем на 10% регистрировалось в Рыбинском, 
Березовском, Балахтинском, Партизанском районах, в городах Красноярск, Сосновоборск, 
Бородино, в поселке Кедровый. 

Как отмечают в Роспотребнадзоре, развитие эпидемиологической ситуации характерно 
для данного периода года. В связи с высокой заболеваемостью ОРВИ было полностью 
закрыто одно детское дошкольное учреждение; в двух дошкольных учреждениях 
приостановлена работа трех групп. 

ИА Пресс-Лайн  
 
Средняя цена одного квадратного метра на вторичном рынке составляет 51047 рублей 

 В Красноярском крае в IV квартале 2012 года по отношению к IV кварталу 2011 года 
средние цены на первичном рынке жилья увеличились на 13,2 процента, 

 на вторичном рынке — на 15,2 процента (за аналогичный период предыдущего года — 
на 9,8% и 6,3% соответственно). 

 Средняя цена одного квадратного метра общей площади квартир на конец IV квартала 
2012 года на первичном рынке жилья составила 50047 рублей, на вторичном рынке — 51047 
рублей, сообщает Красноярскстат. 

 Наибольший рост цен отмечался на квартиры типовой планировки: на первичном рынке 
жилья — на 17 процентов, на вторичном — на 18,6 процента. Стоимость квартир улучшенного 
качества на первичном и вторичном рынках жилья выросла на 13 процентов и на 14,4 
процента соответственно. На вторичном рынке жилья менее всего увеличились цены на 
элитные квартиры — на 0,5 процента, тогда как на первичном рынке их стоимость выросла на 
10,8 процента. 

НИА 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

5 

За год цены на дизельное топливо в крае выросли на 22,7 процента 
 В декабре 2012 года на потребительском рынке Красноярского края цены на 

нефтепродукты увеличились по отношению к декабрю 2011 года на 9,4 процента.  
 Более всего выросли цены на дизельное топливо — на 22,7 процента. Бензин 

автомобильный стал дороже на 8,8 процента, в том числе марки АИ-92 (АИ-93 и т. п.) — на 
7,1 процента, марки АИ-95 и выше — на 14,8 процента. 

 В декабре 2012 года среди городов Красноярского края, в которых организовано 
наблюдение за потребительскими ценами, наименьшие цены на наиболее популярную марку 
бензина АИ-92 (АИ-93 и т.п.) были зафик-сированы в гг. Ачинске и Лесосибирске — 27,18 
рубля и 27,63 рубля за литр соответственно, на дизельное топливо — в гг. Канске и 
Лесосибирске — 30,69 рубля и 30,96 рубля за литр. Более высокими ценами на 
нефтепродукты характеризуются гг. Норильск и Дудинка, где стоимость дизельного топлива в 
декабре 2012 года составляла 38,50 рубля за литр, бензина автомобильного марки АИ-92 
(АИ-93 и выше) — 34,00-34,50 рубля. В г. Красноярске цена литра бензина аналогичной марки 
сложилась на уровне 27,77 рубля, дизельного топлива — 31,30 рубля, сообщает 
Красноярскстат. 

НИА 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Минэкономразвития предлагает создать новый фонд — развития инфраструктурных 
проектов 

Министерство отправило в правительство предложения о создании на базе 
инвестиционного фонда фонда развития инфраструктурных проектов, заявил вчера министр 
экономического развития Андрей Белоусов. Задача нового фонда — обеспечить 2 
дополнительных процентных пункта роста ВВП, чтобы экономика ежегодно росла минимум на 
5%, как того требует президент Владимир Путин. 

«Если в ближайшие 2-3 года Россия не увеличит ввод автомобильных дорог с нынешних 
2000 км до 4000 км в год с последующим ростом, то пропускная способность транспортной 
системы страны обесценит усилия по улучшению инвестиционного климата и не даст 
возможности расти экономике темпами свыше 3%», — заявил Белоусов. 

«Ведомости» ознакомились с предложениями Минэкономразвития, направленными в 
правительство. Предложения министерства — ответ на поручение председателя 
правительства Дмитрия Медведева от 26 декабря, выданное им по итогам совещания о 
стимулировании экономического роста России. Оказывается, тогда Медведев (копия 
протокола есть у «Ведомостей») поручил Минэкономразвития, Минрегиону и Минфину до 
конца марта подготовить предложения по реорганизации инвестиционного фонда. 

По мнению Минрегиона, инвестиционный фонд является эффективным инструментом 
решения задач развития государства, пишет Белоусов. Инвестиционный фонд задумывался 
как инструмент частно-государственного партнерства, однако на практике риски 
невыполнения частными инвесторами своих обязательств по софинансированию проектов 
также ложатся на бюджетную систему, продолжает министр. 

Создание нового механизма в форме фонда развития позволит этих рисков избежать, 
надеется Белоусов, обеспечит стабильное финансирование инфраструктуры и повысит 
эффективность бюджетных инвестиций. Из нового фонда предлагается финансировать 
приоритетные инфраструктурные проекты, а в случае возникновения кризиса, подобного 
тому, что был в 2008-2009 гг., — направлять до 50% фонда на текущие расходы бюджета. 

Критериями отбора инвестпроектов предлагается сделать их значимость, готовность к 
исполнению (проектная документация, задание на проектирование, отвод земли и т.д.) и 
краткосрочность — во избежание рисков из-за падения доходов бюджета. 

Чтобы наполнить фонд деньгами, Белоусов предлагает кардинально пересмотреть 
бюджетное правило: снизить нормативную величину резервного фонда с 7 до 5% ВВП, а все 
дополнительные нефтегазовые доходы направлять в фонд развития. Сейчас правительство 
может тратить на инфраструктуру только половину, а оставшиеся 50% обязано отправлять в 
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фонд национального благосостояния (ФНБ). Помимо нефтегазовых доходов Белоусов 
просит направлять в новый фонд еще и не менее 50% дополнительных ненефтегазовых 
доходов, часть денег — на реализацию федеральной адресной инвестиционной программы и 
федеральных целевых программ, а также оставлять у фонда остатки, не израсходованные им 
в прошедших периодах. 

Все это позволит к 2015 г. нарастить размер фонда до 400 млрд руб., заявил вчера 
министр. 

Vedomosti.ru  
 

Регионам нужно больше полномочий, считает Матвиенко 
Спикер Совета Федерации Валентина Матвиенко предложила максимально сократить 

число федеральных чиновников в регионах. Москва должна обеспечивать стабильность 
развития, а основные социально-экономические полномочия следует передать субъектам 
Федерации, считает она. 

"Государство должно оставить за собой полномочия, которые обеспечивали бы 
стабильность развития. То, что будет способствовать экономическому и социальному 
развитию и по конституции относится к вопросам совместного ведения, может быть передано 
на места при финансовом обеспечении", — сказала Матвиенко в интервью "Российской 
газете" в четверг. 

К вопросам совместного ведения центра и регионов сейчас относятся защита 
правопорядка, общие принципы налогообложения, образование и наука, здравоохранение и 
соцзащита, борьба с чрезвычайными ситуациями, экология, распоряжение ресурсами, а 
также административное, трудовое, земельное, семейное и жилищное законодательство. 

По мнению председателя Совфеда, в Москве сейчас сосредоточено слишком много 
полномочий для федеративного государства. "Это было правильно во время переходного 
периода, становления общественных и политических институтов. Но сегодня больше 
полномочий можно передать на места, разумеется, сохранив баланс, чтобы не ослабить 
эффективность управления страной", — сказала она. 

По ее словам, чем меньше будет федеральных представительств и чиновников на 
местах, тем лучше. "Чем больше регионы будут иметь самостоятельности в правильном 
понимании и чем меньше бюрократии, федеральных представительств и чиновников на 
местах, которые создают избыточные препоны для хозяйственно-экономической 
деятельности, тем лучше будет для страны", — объяснила Матвиенко. 

К исключительной компетенции центра конституция относится международные 
отношения и оборону, судоустройство и прокуратуру, уголовное и гражданское право, 
госстандарты, общеэкономическое регулирование (единый рынок, валюта, таможня), 
федеральные энергетику, транспорт и связь, а также ядерную и космическую сферы. 

РИА Новости 
 
Путин потребовал уравнять зарплаты. Президент раскритиковал неравномерное 
повышение окладов бюджетникам 

Президент Владимир Путин потребовал равномерно повышать зарплаты бюджетникам 
в регионах. Нынешняя разница в окладах, по мнению главы государства, недопустима. 

"Безусловно, в период до 2018 года регионы могут повышать заработные платы 
бюджетникам поэтапно, однако сильный разброс в объемах и сроках выделения средств 
недопустим", - заявил Путин на совещании со своими полномочными представителями в 
федеральных округах. 

Ситуация, когда учителя получают в соседних регионах разную зарплату, недопустим, 
подчеркнул президент. "Ничего удивительного, если такие отличия, скажем, в регионах 
Дальнего Востока, или Крайнего Севера, или где-то в центральных регионах страны. Там и 
уровень жизни другой, и стоимость жизни другая, понятно. Но когда в соседних регионах 
зарплата в разы отличается, это никуда не годится, это несправедливо", - отметил он. 

Путин также раскритиковал решение некоторых регионов повысить зарплаты 
бюджетникам лишь на уровень инфляции. "К примеру, Республика Адыгея и Волгоградская 
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область повышают ее с 1 октября 2013 года на 5,5%", - перечислил он. Некоторые 
регионы, продолжил президент, уже подняли зарплаты до запланированного уровня, и 
дальше они будут только индексироваться. "Но я не уверен, что во всех регионах все уже 
достигнуто в должном и нужном объеме, поэтому прошу вас обратить на подобные вещи 
особое внимание", - подчеркнул глава государства. 

Кроме того, Путин поручил своим полномочным представителям в федеральных 
округах отслеживать судьбу сирот. "Важно подробно знать положение дел в детских домах, 
вместе с регионами помогать тем учреждениям, которые нуждаются в поддержке", - уточнил 
президент. 

Нужно устранить все барьеры на пути усыновления сирот, добавил глава государства. 
"Нужно понимать, какие препоны стоят перед людьми, которые хотели бы взять в семью 
приемного ребенка, какие барьеры им приходится преодолевать либо преодолевать какое-то 
самоуправство конкретных чиновников, которые мешают принять правильное решение", - 
пояснил он и потребовал усовершенствовать законы, связанные с усыновлением. 

«Утро» 
 
Генпрокуратура согласилась проверить ЦИК по делу о фальсификациях 

Генпрокуратура РФ согласилась провести проверку деятельности Центральной 
избирательной комиссии на выборах в Гордуму Саратова в 2011 г. Сенсационное решение 
было принято в ответ на запрос депутата Госдумы от ЛДПР Андрей Ищенко , сообщает газета 
"КоммерсантЪ". 

Народный избранник обратился в надзорное ведомство потому, что остался недоволен 
качеством взаимодействия с сотрудниками ЦИК. Те, по словам А.Ищенко, в ответ на 
обращения с указанием нарушений только и делали, что посылали "отписки". 

Вице-спикер Госдумы от ЛДПР Игорь Лебедев заявил, что его однопартийцы 
поддерживают инициативу по проверке ЦИК. Вместе с тем, считает политик, никакого 
конкретного результата в данном случае достигнуто не будет. 

В КПРФ сам факт проведения расследования деятельности ЦИК назвали 
"беспрецедентным". Лидер "Яблока" Сергей Митрохин предположил, что речь может идти о 
личном пиаре А.Ищенко, либо об интригах против главы комиссии Владимира Чурова. 

Напомним, что выборы главы государства в 2012 г. и депутатов парламента в 2011 
состоялись со значительным нарушениями, давшими импульс многотысячным 
демонстрациям протеста. 

РБК 
 
В России станет на 7 млн трудоспособных меньше 

Численность экономически активного населения России сократится с 72,8 млн человек в 
2011г. до 66,1 млн человек в 2030г., или на 9%, говорится в прогнозе долгосрочного 
социально-экономического развития РФ на период до 2030г., распространенном 
Министерством экономического развития (МЭР) РФ. 

При более благоприятной демографической ситуации численность экономически 
активного населения составит в 2030г. 68,4 млн человек. 

По мере увеличения мобильности населения и улучшения профессионального 
соответствия, в том числе за счет привлечения иностранной рабочей силы в соответствии с 
потребностями экономики, уровень безработицы снизится с 5,9% в 2012г. до 4,4-4,7% 
экономически активного населения к 2030г., прогнозируют в МЭР. 

При оптимистическом варианте развития (если к 2030г. суммарный коэффициент 
рождаемости увеличится до 1,96, общий коэффициент смертности снизится до 11,2, а 
продолжительность жизни вырастет до 78 лет) уровень безработицы может сократиться до 
4,1%. Снижению безработицы также будет способствовать изменение демографической 
структуры: значительно сократится численность молодежи, в наибольшей степени 
подверженной риску безработицы. 
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Ранее Министерство труда и социальной защиты РФ (Минтруд) опубликовало свой 
прогноз, в соответствии с которым численность трудовых ресурсов России в 2013-2015гг. 
будет ежегодно снижаться примерно на 1 млн человек. 

При этом негативные демографические тенденции будут смягчены ростом численности 
работающих лиц пенсионного возраста, удельный вес которых в объеме трудовых ресурсов 
возрастет с 9,6% в 2011г. до 10,5% в 2015г., и иностранных трудовых мигрантов (рост с 2,1% 
до 2,9% соответственно). 

РБК 
 
Белоусов: вероятность мирового кризиса сохраняется 

Вероятность возникновения нового мирового кризиса сохраняется, но сейчас эта 
вероятность меньше, чем летом 2012 г., заявил министр экономического развития Андрей 
Белоусов. "Пока угроза кризиса полностью не снята. Но она меньше, чем была летом 
прошлого года", - ответил Белоусов на вопрос о положении в мировой экономике и 
возможности резкого падения цен на нефть.  

"Поэтому мы с умеренным оптимизмом смотрим на развитие ситуации. И не только мы, 
но и все основные международные организации тоже немножко стали лучше относиться к 
текущей ситуации", - пояснил министр.  

Минэкономразвития прогнозирует среднегодовую цену на нефть в 2013 г. на уровне $97 
за баррель. Белоусов не исключил, что средняя цена может вырасти до $100 за баррель.  

Что касается ставок по кредитам, то они находятся на очень высоком уровне и тормозят 
инвестиционную активность компаний. Это сложная проблема, и ЦБ ее видит, отметил 
министр.  

По его словам, уровень процентных ставок установился, когда ЦБ достиг равновесия в 
области ликвидности. "То есть уровень насыщения ликвидностью в банковской системе таков, 
что Центральный банк получил возможность управлять этой ликвидностью. Полгода назад 
такой возможности не было", - пояснил Белоусов.  

"При таких процентных ставках даже пополнение оборотного капитала является 
проблематичным. Особенно имея в виду, что рентабельность наших предприятий в среднем 
в обрабатывающей промышленности с 2007 г. не выросла", - заключил министр. 

«Вести» 
 

Капремонты «многоэтажек» для собственников жилья cтали в три раза дороже. 
Депутаты ГД одобрили повышение доли софинансирования граждан с 5 до 15 %   

Капитальные ремонты многоквартирных домов в России теперь, вероятно, будут 
проводиться реже. Депутаты Госдумы приняли поправки, по которым жителям квартир 
придется платить за участие в программах по капремонтам в три раза больше, чем прежде. 
Нагрузку на местные бюджеты тоже увеличили.  

Как передает корреспондент «Нового Региона», в конце прошлого года депутаты 
Госдумы приняли поправки в федеральный закон № 185 «О Фонде содействия 
реформированию ЖКХ». Напомним, основные его положения касаются переселения граждан 
из ветхого и аварийного жилья, а также капитальных ремонтов многоквартирных домов. 
Главные изменения коснулись именно последнего пункта. Ранее, до принятия поправок, 
схема финансирования капремонтов «многоэтажек» предполагала относительно небольшую 
долю финансового участия собственно владельцев квартир. За то, чтобы, например, 
отремонтировать кровлю или заменить лифт, им полагалось выплачивать «вскладчину» лишь 
5% от стоимости ремонта. Остальные деньги направлялись из бюджета региона, а также из 
Фонда содействия реформированию ЖКХ. То есть из федеральной казны.  

Согласно новым поправкам, размер долей участников софинансирования существенно 
изменился. Как отмечает корреспондент «Нового Региона», теперь собственникам жилья 
придется платить в три раза больше, чем прежде, т.к. по решению депутатов Госдумы РФ 
доля средств владельцев квартир в «многоэтажках» увеличилась с 5% до 15%. Кроме того, 
вырос и размер софинансирования из региональных бюджетов – в зависимости от субъекта 
до 35-70%.  
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Добавим также, что и такой помощи из госбюджета на капремонты 
«многоквартирников» в недалеком будущем не станет. Фонд содействия реформированию 
ЖКХ будет существовать лишь до 2015 года включительно. Будет ли государство 
впоследствии осуществлять финансовую поддержку в направлении капремонтов жилфонда, 
пока неизвестно.  

Отметим, что нововведения уже коснулись жителей некоторых городов. Так, например, в 
третьем по численности населения городе Свердловской области – Каменске-Уральском – в 
2013 году решено не проводить капремонтов многоквартирных домов.  

 «Новый Регион – Екатеринбург» 
 

Лишь 10% россиян довольны местом проживания. Главные проблемы - дороги, 
алкоголизм и ЖКХ 

Только десяти процентам россиян нравится жить в их населенном пункте, сообщил глава 
Росстата Александр Суринов. При этом среди молодежи больше респондентов, недовольных 
своим местом проживания, передает ИТАР-ТАСС.  

 По результатам комплексного наблюдения условий жизни населения России, 
проведенного ведомством, 60% опрошенных основной проблемой своего населенного пункта 
назвали плохое состояние дорог. Чуть менее 50% на первое место поставили алкоголизм, 
более 40% - жилищно-коммунальную службу.  

 Вместе с тем оценки жителей городов-миллионников довольно сильно отличаются от 
оценок сельских жителей, отметил Суринов. Горожане обеспокоены прежде всего 
недостатком тепла в домах (30%) и плохой шумоизоляцией (около 40%), в то время как 
жителей сел больше волнует отсутствие или низкая доступность объектов социальной 
инфраструктуры.  

 С подачей воды и электроэнергии в селе дела обстоят, по оценкам респондентов, 
гораздо хуже, чем в городах. А жители городов-миллионников находятся в лучшем 
положении, чем те, кто населяет более мелкие города. Однако лишь 17% жителей 
многоквартирных домов оценили качество воды как хорошее.  

Следующая проблема, которая волнует россиян, - это стесненность проживания. "Но 
если посмотреть все население, 70% не испытывают стесненности. Если мы возьмем фактор 
наличия детей, то 80% тех, кто не имеет детей, говорит, что нет стесненности", - настраивает 
на оптимизм Суринов. Однако он признает, что среди тех, у кого есть дети, только 50% не 
испытывают стесненности, а если трое и более детей - таких чуть больше четверти.  

По мнению главы Росстата, для молодых семей стесненность проживания - серьезная 
проблема, и это должно вызывать определенную реакцию у власти. Тем более очевидно, что 
жилищные условия и рождаемость - это в значительной степени связанные вещи.  

Суринов также указал, что среди тех, кто собирается улучшить свои жилищные условия, 
больше таких, кто имеет трех и более детей (более трети), а также молодые семьи с детьми 
(треть). "Но, с другой стороны, например неполные семьи - это семьи, где один родитель и 
есть дети, там очень низкий процент (8%) имеют намерение (и, наверное, возможности) 
улучшить свои условия", - отметил он.  

Согласно проведенному исследованию, 50% семей, имеющих трех и более детей, хотят 
использовать материнский капитал для улучшения своих жилищных условий, покупки или 
благоустройства жилья. В то же время, если посмотреть данные по молодым семьям с 
детьми, на это ориентированы уже менее 20%. Видимо, здесь это может быть связано с тем, 
что молодые лучше зарабатывают и ориентированы на другие источники, заявил Суринов.  

По его словам, высокую долю в этих предполагаемых источниках составляют деньги, 
вырученные за счет продажи собственного жилья. "Здесь очень высокие цифры - более трети 
домохозяйств ориентированы именно на этот источник", - подчеркнул глава Росстата. 

«Newsru» 
 
Доллар будет по 28  

На протяжении последних двух с лишним месяцев российская валюта продолжает 
теснить американский доллар. Снижаясь с последнего пика 31,7руб./$, 
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продемонстрированного в ноябре прошлого года, к началу 2013-го "американец" уткнулся 
в психологически важный уровень – 30,0руб./$. В ходе вчерашней довольно ожесточенной 
схватки за этот уровень рублю удавалось протестировать отметку 29,9675 руб./$. Есть все 
основания полагать, что усиление рубля по отношению к американской валюте в обозримой 
перспективе продолжится, и уровень в 30,0руб./$ будет преодолен. 

В пользу продолжения укрепления рубля свидетельствуют сразу несколько важных 
экономических факторов. Прежде всего, на его стороне снова начинает играть единая 
европейская валюта. Вчера в паре евро/доллар был преодолен достаточно мощный уровень 
сопротивления 1,35 $/EUR. Судя по благоволящему евро новостному фону, единой 
европейской валюте удастся развить достигнутый успех. 

Так, есть все основания полагать, что Россия и страны ЕС окажут помощь терпящему 
бедствие Кипру. Власти острова обратились к российской стороне с просьбой перенести срок 
погашения по 2,5-миллиардному кредиту с 2016-го на 2021 год. Скорее всего, эта просьба 
будет поддержана: "президент Владимир Путин заверил меня, что Российская Федерация 
готова внести свой вклад в финансирование Кипра совместно с Евросоюзом", – заявил 
президент Кипра Димитрис Христофиас. После победы в "битве за Кипр" перед евро 
открывается практически свободная дорога к отметке 1,4$/EUR. 

В пользу единой европейской валюты играют и последние данные, свидетельствующие о 
некотором улучшении дел в экономике еврозоны. 

Помимо улучшения позиций евро, против доллара и в пользу рубля играет ситуация на 
нефтяном рынке. Черное золото активно растет в цене на фоне улучшения экономической 
ситуации в США, стабильного спроса в Китае и роста напряженности на Ближнем Востоке. 

Серьезным доводом в пользу дальнейшего роста нефтяных котировок стал успешный 
запуск Тегераном ракеты-носителя с обезьяной на борту. Очевидно, что вся эта история, 
когда целью полета даже не являлся вывод "капсулы жизни" с обезьяной на орбиту, может 
рассматриваться как прикрытие испытаний баллистической ракеты дальнего радиуса 
действия. Все это говорит о том, что Тегеран уверенно движется к созданию собственного 
ядерного оружия и соответствующих носителей, что не добавляет спокойствия в регионе. Это 
является достаточным основанием предполагать, что нефть в текущем году вряд ли будет 
стоить меньше $100-110 за баррель. 

Таким образом, улучшение прогнозов по экономическому состоянию Европы и евро, 
экономический рост в США и высокие мировые цены на нефть в совокупности являются 
достаточным основанием для продолжения начавшегося еще в прошлом году укрепления 
рубля. 

Это заставляет экспертов корректировать ранее составленные прогнозы. Так, согласно 
обновленному прогнозу Goldman Sachs, стоимость бивалютной корзины на 3, 6 и 12 месяцев 
составит 33, 33 и 34 рубля. Прогноз по паре доллар/рубль на этот же период также понижен – 
до 28, 28 и 28,8 руб. соответственно. 

«Утро» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Охранное отделение Российской Федерации. Ведомство Бастрыкина превращается в 
орган в том числе и политического сыска 

Следственный комитет РФ наращивает политический потенциал. Именно такой вывод 
теперь делают даже некоторые представители партии власти в связи с делом депутата из 
«Единой России» Вадимом Булавиновым. СКР, как известно, предложил Генпрокуратуре 
обратиться в Госдуму с представлением о лишении экс-мэра Нижнего Новгорода 
неприкосновенности. А оппозиция полагает, что скоро Следкомитет вообще может 
превратиться в некое Охранное отделение, ведающее политическим сыском. Ведь ему 
планируется дать право инициировать процедуру досрочного прекращения полномочий 
депутатов.  



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

История с предложением Следственного комитета Генеральной прокуратуре 
обратиться к Госдуме с требованием о лишении неприкосновенности депутата из «Единой 
России» Вадима Булавинова развивалась вчера весь день.  

Напомним, что единоросса – бывшего мэра Нижнего Новгорода – следователи обвиняют 
в злоупотреблении служебными полномочиями на этой должности. Насчитав, что он якобы 
нанес государству ущерб в размере 600 млн. руб. СКР намерен возбудить против Булавинова 
уголовное дело. Нижегородский экс-мэр утверждает, что ничего нового в его деле нет и что, 
дескать, к нему следственные органы подступают не впервые, но каждый раз 
разбирательства заканчивались ничем. Булавинов считает дело «полностью 
сфальсифицированным». Тянется оно года четыре. Причем, заметил депутат, вскоре после 
его начала он писал объяснение в Генпрокуратуру. Которая, судя по всему, им была 
удовлетворена, поскольку отказала следователям в дальнейшей работе по нему.  

Более интересной, чем препирательства подозреваемого в хищениях Булавинова с СКР, 
оказалась реакция партии власти на разгорающийся скандал. Руководство партии 
отреагировало сдержанно. Глава комитета ГД по безопасности и противодействию коррупции 
Ирина Яровая абстрактно заявила, что ситуация должна рассматриваться исключительно в 
соответствии с законом. «Не имеет никакого значения партийная или фракционная 
принадлежность», – подчеркнула она. Секретарь генсовета ЕР Сергей Неверов тоже говорил 
о том, что главное – диктатура закона. По поводу Булавинова он заявил, что «будем ему 
рекомендовать дать все необходимые и исчерпывающие объяснения по сути возникших к 
нему претензий». Неверов, по сути, пообещал, что думское большинство прикрывать своего 
не станет: «В подобных вопросах всегда исходили из принципа, что перед законом все 
равны».  

Любопытны нюансы в заявлениях Яровой и Неверова. Если ранее – в отношении 
депутатов из других фракций – они советовали их товарищам не закрывать тех от 
объективного расследования, а главное, выражали готовность пойти навстречу 
правоохранительным органам, то по поводу Булавинова Неверовым обещано только одно. 
Если из Генпрокуратуры материалы все-таки придут, то они обязательно будут рассмотрены 
самым тщательным образом – примерно так выразился он.  

От других депутатов-единороссов вчера звучали как минимум сомнения в необходимости 
подвергать Булавинова процедуре лишения неприкосновенности и даже требования отказать 
правоохранителям.  

Булавинов в конце концов стал в комментариях связывать события вокруг него с 
приближающимися в Нижнем очередными выборами мэра. То есть указывать на 
политическую подоплеку якобы чисто уголовной истории. И сами единороссы связывали 
«дело Булавинова» с его былыми и нынешними разногласиями с губернатором 
Нижегородской области Валерием Шанцевым. А также с теперешним главой города Олегом 
Сорокиным. Например, зампред комитета ГД по безопасности Александр Хинштейн по поводу 
последнего обстоятельства написал вчера в своем Twitter. Более того, он сообщил там же, 
что пока Генпрокуратура материалов от СК не получала: «То есть вся ситуация пока не в 
правовом, а в политическом поле». Напомнив, что Булавинов возглавляет Межрегиональный 
координационный совет ЕР в Приволжском федеральном округе, Хинштейн указал, что «мы 
не вправе сдавать его, детально во всем не разобравшись». Он считает, что это жуткая 
ситуация, когда СКР может обвинить кого угодно в чем угодно, а потом даже не извиниться. 
«Чистый 37-й год!» – заявил депутат.  

Нет, это еще не 37-й, но что-то подобное, возможно, скоро и наступит, сказал «НГ» глава 
юрслужбы КПРФ депутат Госдумы Вадим Соловьев. Он обратил внимание на поступивший на 
днях в нижнюю палату законопроект, подписанный сенатором Анатолием Лысковым. Смысл 
инициативы заключается в том, чтобы прописать процедуру досрочного прекращения 
депутатских полномочий, как, напомним, было сделано с бывшим депутатом-эсэром 
Геннадием Гудковым. На необходимость наличия в законе о статусе парламентариев четкого 
механизма указал Конституционный суд, в конце прошлого года признавший решение по 
Гудкову соответствующим Основному закону страны. Лысков его и прописывает. Однако, 
подчеркнул Соловьев, «совершенно недопустимо, что среди инициаторов процедуры 
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значится Следкомитет». По мнению депутата, это нарушает принцип разделения властей: 
исполнительная получает власть над представительной. «Если инициатива Лыскова будет 
принята, что скорее всего и произойдет, тогда у СКР будет возможность по более или менее 
ясным делам настаивать на лишении депутата неприкосновенности для дальнейшего 
расследования, а по тем, которые сомнительны, – обращаться с требованием лишить его 
мандата», – сказал Соловьев. В любом случае они своего добьются, заявил коммунист. По 
его словам, «Следственный комитет превратится в своего рода Охранное отделение, 
которое, как известно, занималось политическим сыском». Включение в число инициаторов 
ОП и СПЧ Соловьев назвал «демократическим фиговым листком»: главная цель закона – 
дать СКР именно политические полномочия. 
                                        «Независимая газета» 

 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с .01.2013 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 30, 0277 ▼ 0, 12 

EUR 40, 5134 ▼ 0, 03 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 

 

 


